

Presentación

Este número monográfico de ARCHIVOS DE BRONCO-NEUMOLOGÍA, que hemos denominado “De la Biología a la Clínica” está dedicado a actualizar cinco aspectos de la neumología que representan, en su conjunto, el grueso de nuestra actividad laboral: asma, EPOC, patología intersticial, infecciones pulmonares y patología respiratoria del sueño. Y lo hemos orientado hacia un objetivo común, que pueda aportar una óptica biológica al conocimiento clínico de cada una de estas patologías.

El asma es el primero de los procesos analizados y uno de los que ha incorporado más novedades en años recientes. La EPOC sigue sus pasos y, sin duda, también ha experimentado grandes cambios en el conocimiento de su patogenia y tratamiento. La patología intersticial pulmonar está en plena transformación y los marcadores biológicos son de gran ayuda en su manejo. Las infecciones respiratorias tienen cada vez más su tra-

ducción en términos genéticos y biológicos. Y, finalmente, la patología respiratoria del sueño tiene el enorme reto de ser expresada en términos de fenotipo y de inflamación.

La monografía ha contado con la colaboración de expertos de reconocido prestigio en su campo respectivo. Todos han realizado puntual y exhaustivamente su labor y, por ello, les estamos enormemente agradecidos. La edición, a cargo de Doyma (Grupo Elsevier) ha resultado, como siempre, profesional y excelente. Para finalizar, Esteve, con su permanente apoyo a la neumología, ha permitido que este número monográfico llegue hasta sus manos. A todos ellos nuestra gratitud.

Comité de Redacción
ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA